

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla
FRESCA DEL PAIS
La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 10 DE MARZO DE 1911

NUMERO 2616

Se vende una finca de café

de 19 manzanas, por quedarle algo distante al dueño, abonada últimamente con cal y con abonos químicos. Está situada a diez minutos de la estación de Tres Ríos, al lado Norte, entre ésta y la de Herrán. Tiene casa para peones y buena agua. Precio: \$ 18,000. Los interesados se servirán dirigir al apartado 407, San José. Marzo 5.—15 v.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Beredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

JUAN KNÖHR HIJOS

LIMON

Tenemos el gusto de ofrecer a nuestra clientela y al público en general nuestras principales especialidades:

- Harinas** Marcas "Agulla" y "Clisne", de superior calidad é iguales a las "Gold Medal" y "Gallito", respectivamente, y MAS BARATAS.
- Whiskeys:** Canadian marca "Wiser" y Escocés marca "B. L.", cápsula roja y cápsula blanca, que son muy apetecidos por su exquisito sabor.
- Cervezas:** Alemanas marca "Kaiser" y "Moninger", de las cuales somos únicos importadores; y Americanas marcas "St. Louis" y "A B C", botella clara y botella oscura, que son excelentes
- Cigarrillos** "White Seal" de la RENOMBRADA CASA B. & J. B MACHADO, de Kingston
- Leche condensada** Marca "Eagle & Crown Brand" que puede competir con las mejores marcas de las leches que se importan al país.
- Bacalao seco en barriles** de 200 libras, peso neto y en cajas de 100 libras peso neto.
- Carnes:** de vaca de 1, 2 y 3 clase en barriles de 200 y 100 libras, peso neto, y de cerdo con los mismos pesos.

¡Ojo!

Tenemos especial interés en llamar la atención del público acerca de los pesos que tienen el bacalao y las carnes que vendemos, pues garantizamos ser exactos los mencionados anteriormente.

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

DE J. VICENTE PERALTA

Tintas finas firmes y brillantes

El mejor taller del país Y EL MAS BARATO



ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS—(Paraiso) REMEDIO INFALIBLE contra la mordida de culebras. El único conocido hasta hoy, de venta en San José en la acreditada

Botica Nacional del Paso de la Vaca.—En Cartago en la

Botica Nueva del Lic. Oarranza.—Agente ambulante,

D. Rómulo Artavia Enero 23



FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27-1

A LOS

VIAJEROS DEL PACIFICO

EL RECREO situado en Orofina, frente a la Estación, les ofrece EXCELENTES ALMUERZOS, fríos y calientes, así como licores y refrescos, helados y frutas.

Los pasajeros del tren que viene de Puntarenas tienen 45 MINUTOS de tiempo para almorzar allí.—Febrero 18.—1 m.

RICARDO RUIZ

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación a la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añejo Esterilizado" marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D. 7

En "La Nacional"

Tengo para alquilar un ESPACIOSO LOCAL propio para bodega, industrias ó comercio.

Eloy González Frías

San José, febrero 21 de 1911

'IDEAL CHAMPAGNE'

L. Bultheaux Pére. - REIMS

ALFREDO ESQUIVEL,

Agente exclusivo en Centro América.

D. 3.1

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Carmen junto a la Sombrereria del señor Bengochea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Oasanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica,

Manuel Saldias

San José, noviembre 4.

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José

La Tempestad

RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

A punto DE PERECER

de hambre. Tres días en el mar, sin comer. Los peligros de la pesquería de tintoreras

Puerto Viejo (Limón), 6.—El miércoles primero del presente mes, salieron de aquí en botes, Diego Miranda Ramírez, Benjamín Pérez Robledo, Anibal González Sanabria y Víctor Marchena Cárdenas, pescadores de oficio, los cuales, además de los útiles para la excursión, llevaban víveres y otros alimentos en proporción al tiempo que habían calculado que iban a gastar en el viaje.

Pasaron los tres días señalados para el regreso de la expedición, y como éste no se verificaba, las familias de los pescadores citados, que residen aquí accidentalmente, empezaron a entrar en un estado de inquietud y a hacer indagaciones, recorriendo la costa en una gran extensión, sin obtener éxito en sus investigaciones.

El señor Isaac Marchena, padre de Víctor, alquiló una pequeña embarcación y salió en busca de su hijo y de sus compañeros, sin que tampoco lograra llenar su propósito.

Hoy acaban de regresar los pescadores, muy extenuados, á causa de haber estado á punto de morir de hambre. Refieren las aventuras de su viaje, así:

Trascurridos los tres días, al cuarto lograron pescar una tintorera de enormes dimensiones, la que al sentirse ligada y presa en el anzuelo, huyó arrastrando arpones y cuerdas y hasta las embarcaciones de los pescadores, los que de momento corrieron al animal y se dejaron arrastrar por mucho tiempo.

Muchas fueron, efectivamente, las horas que los botes navegaron en el mar, á merced del animal herido, pues un día y dos noches, fueron las que arrastró las embarcaciones, hasta que cansada la tintorera, cedió á las habilidades de los pescadores, que en muy poco tiempo la remataron, le extrajeron los hígados y obtuvieron una magnífica cantidad de aceite, que era lo que ellos buscaban, así como otras partes del animal.

Los pescadores estuvieron tres días sin comer, sosteniéndose á pura agua salada.—Corresponsal.

Notas editoriales

Cristerios en materia aduanera

Como piensa el Secretario de Hacienda, como piensa el Administrador de la Aduana Principal de San José y como piensa el Comercio

Bajo el título "Deficiencias de la Tarifa de Aduanas vigente" y con la firma "Costeño", hemos publicado unos trabajos relativos a ciertos aforos de aduana que no están bien fijados en relación a las mercancías que gravan.

Uno de esos artículos trajo los párrafos que a continuación copiamos, como base de una tesis que vamos a desarrollar y en la cual nos prometemos comprobar que, en asuntos aduaneros, los criterios se rigen conforme conviene al que tiene más derecho de imponer su voluntad.

Esto dijo nuestro colaborador "Costeño" en El NOTICIERO del 5 de febrero pasado:

"Por decreto 2 de 11 de julio de 1908, se dispuso que los automóviles y bicicletas con motor pagaran por derechos de aduana 5 cts el kilo.

Comprendemos que quienes legislaron sobre la materia tuvieron en cuenta al rebajar los derechos de estos artículos, lo útil y necesario de ellos tanto para el desarrollo físico de los individuos cuanto para fomentar el sport, que en todo país civilizado va tomando más incremento de día en día, pero al mismo tiempo vemos con pesar que se olvidaron de hacer entrar en dicho rebajo los velocípedos y cochecitos para niños, que de igual manera ayudan al desarrollo físico de la juventud y se dejaron con el aforo de 33 cts. el kilo que les señala la tarifa lo cual es tan exagerado que raya en prohibitivo."

Vamos a referirnos a un caso muy concreto al punto anterior y que se contrae a una litis pendiente entre la Hacienda Pública y una honorable casa comercial de esta ciudad que está muy próxima a ocupar puesto entre las de primera línea como importadora en grande escala.

La razón social a que aludimos, hizo el año pasado una gestión por escrito ante el señor Administrador de la Aduana Principal, don Manuel Escalante Fernández, solicitando se le indicara el aforo que le corresponden a unos cochecitos para niños, con llantas de hule, que entran en la categoría de los velocípedos y que han denominado "autociclos".

El señor Administrador de la Aduana contestó—también por escrito—que según su modo de pensar, que debe ser el que la ley marca, les correspondía el aforo de 33 céntimos por kilogramo; y a punto y a parte, como complemento del mismo asunto, manifestó que habiendo consultado el punto con el señor «Ministro de Hacienda», don Felipe J. Alvarado, éste opinaba que dichos cochecitos debían aforarse como juguetes de niño a razón de 81 centavos, y por consiguiente ese sería el impuesto que se les aplicaría.

He aquí, en primer término, dos criterios, alguno de los cuales ha de estar en armonía con la ley de Aduanas vigente, y el otro ha de ser desquiciado; es decir que uno de los dos sobra por inútil e incompetente: ó el del Administrador de la Aduana ó el del Secretario de Estado.

Pero el caso va más allá, el desalmacenaje se efectuó liquidando el pedimento conforme al aforo ordenado por el Secretario de Hacienda, procedimiento de que los interesados apelaron ante la Contaduría Mayor y ante la misma Secretaría de Estado, y el asunto, en idas y venidas, ha quedado hasta hoy sin resolverse, como debiera, favorablemente a los quejosos, conforme a la ley.

Si el punto en cuestión hubiese sido un caso nuevo en el movimiento aduanero, se explicarían las dudas ó las interpretaciones, pero ya los señores Miguel Macaya & C. G. Lahmann y Macaya & C., habían hecho importaciones aduaneras de los mismos objetos, calificadas de JUGUETES, y a pesar del criterio del señor Secretario de Estado, les fueron liquidados en las pólizas no como juguetes a 81 cts., sino como velocípedos a razón de 33 céntimos.

¿Cómo puede explicarse esto? ¿Existe una ley de aduanas que rige para el comercio en general y para todos por parejo, ó es que a unos importadores se les mide por un razer y a otros por otro?

Como esta tesis obliga a citaciones de fechas y aun de documentos oficiales que tenemos en nuestro poder y que debemos ir ojeando, aplazamos para mañana su continuación.

Cañería para el cantón de Nicoya

Todos los pueblos del país tienen derecho a que se les mire por igual, á que el Gobierno atienda á las necesidades que en ellos se hacen sentir y que ellos por sí solos no puedan remediar.

Casi todas las poblaciones del interior del país disfrutan hoy de cañerías que les proporcionan agua buena y abundante con lo cual van mejorando sus condiciones higiénicas.

En la instalación de esas cañerías se ha visto siempre la mano del Gobierno, con su contingente material, unas veces, y moral en otras. Desgraciadamente no ha sido así con respecto á las poblaciones guanacastecas, cuyos habitantes también necesitan buena agua potable, como todos los de las demás poblaciones de la república.

Las tesorerías de aquellos municipios no cuentan con entradas suficientes para construir obras de tanta importancia y de tanta necesidad

como son las de que hablamos, y si para obtenerlas no recurren en auxilio del tesoro nacional, los vecinos de allí beberán toda la vida agua mala, aumentando por consiguiente las víctimas de la disentería, la anquilostomiasis, etc.

Atendiendo á estas ligeras razones, el Congreso Nacional votó hace unos años la suma de ocho mil colones para construir una cañería en Nicoya. A tal disposición el Ejecutivo puso el "cúmplase" y "ejecútese", pero nunca se ha cumplido ni se ha ejecutado.

Los presupuestos, planos y demás estudios de esa obra están hechos y obran en poder del Ejecutivo. Para llevarla á la realidad solamente falta la orden de empezar los trabajos.

Por tanto, veríamos con sumo placer que la disposición del Congreso á que nos hemos referido arriba se pusiera en práctica, para bien de aquella comunidad que, como dice el popular refrán, también es hija de Dios."

Teatro en Puntarenas

Una de las obras de fomento que falta en nuestro bello puerto del Pacífico es un teatro donde cualquier empresa, pueda con toda comodidad dar sus representaciones. Hay allí un salón teatro que reúne todas las comodidades posibles para el caso, pero no es esto lo que Puntarenas necesita, sino un teatro en toda forma y en toda regla, un edificio construido expresamente para el caso, y de dimensiones apropiadas á aquella población.

Atendiendo á esa necesidad, el señor Sallm Barbour, empresario del cinematógrafo que actúa en aquella ciudad, ha propuesto á la Municipalidad de allí construir por su cuenta y riesgo un edificio que sirva para teatro, siempre que esa corporación le dé el terreno donde debe hacerse la construcción.

Lo pedido por el señor Barbour no es un gran sacrificio para aquel Municipio, puesto que tiene ese terreno á su disposición, que es el lote

situado al Sur de la fábrica de velas. El lugar no puede ser más aparente para un teatro, donde es sabido se aglomera la concurrencia, pues allí se están recibiendo siempre las brisas del mar, que refrescarán indudablemente el local.

Según se nos informa, hay un municipio, uno solo, que se opone á tan simpático proyecto y como fundamento de peso opone el de que el edificio quitará la elegante vista que presenta la población mirada desde el mar. Tal razón no es suficiente para oponerse á lo propuesto por el señor Barbour, por lo que creemos que ese municipio tenga otra más poderosa que no quiere exponer. Sin embargo, estamos en la creencia que ese caballero, como todos los puntarenenses, ve la necesidad que hay en aquella población de un edificio construido expresamente para teatro, lo cual es suficiente para asegurar que la obra está hecha.

Dedicado á Costa Rica

Hoy sale para Puntarenas el señor M. M. Pasos, para embarcarse allí con rumbo á Nicaragua.

El señor Pasos hace tres semanas que llegó Costa Rica, y recorre las Repúblicas de Centro América como representante del "Panamerican Magazine", revista semanal bilingüe que se edita en Nueva Orleans, en inglés y español.

Esta revista dedicará el primer número de mayo próximo venidero á Costa Rica, para lo cual el señor Pasos envió de aquí algunas fotografías y varios artículos.

Lo mismo hizo con respecto á Panamá, donde estuvo dicho representante, y lo mismo hará con los demás estados centroamericanos.

Fueron obsequiados

El domingo próximo pasado los suscritores siguientes:

- Con un traje: Carlos Salazar, Rafael Herrera J., Gilberto Cavallini, Roberto Esquivel F., Alberto Salinas, Clodomiro Mora, Wilfredo Sánchez, Alajuela; Arcadio Quiros, Cartago; Nicolás Coronel, Guápiles.
- Diego Chamorro, Puntarenas, corte de chaleco; Miguel Angel Calvo, corte de pantalón; Manuel Romero E., Puriscal, reloj de bolsillo.

NEGOCIO SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

Aumenta la lista de Agentes:

se puede suscribir todos los días en nuestra casa á nuestros agentes:

- R. Saborio h., Alajuela Grecia.
- Ismael Cordero, Heredia.
- Arturo Solano G., San Ramón y Palmarex
- José J. S. Aguilar, Escalón.
- Alfredo Guzman, Cartago.
- Proniano Mata, Turrialba.
- Paulino Segura C., Orofina.
- Figuls & Cia., Estrada.
- Tomas Rodríguez, Guápiles.
- Miguel Gusman, Juan Viñas.
- Manro Montero, Guadalupe.
- Rafel Silber, Puntarenas.
- Raimundo Solano, Paraiso.
- Humberto Robledo, Limón.
- Elias Ardon, Línea del Pacífico
- C. Straubinger, Siquirres
- Celso Chavarría, Pacaca
- Ernesto Saenz, Santo Domingo
- Teodorico Muñoz G., Puriscal

Sastrería LONDRES Y PARIS

Garrote y bofetadas

Bilbao, 7.—En el mitin electoral, Algebar y Biceaitarras, increparon á los oradores de tal modo, que hubo que suspender la acción porque se dieron dos garrotazos y bofetadas; hubo detenidos.

Multa por traer carne

Decomiso de jamones

La policía de higiene detuvo ayer á José Padilla, vecino de San Francisco de Dos Ríos, porque traía carne de aquel lugar para la venta en esta ciudad, contraviendo así la disposición de la autoridad sanitaria de San José.

Padilla fué presentado á la Jefatura de Sanidad, la que le impuso una multa.

—La misma autoridad decomisó ayer 43 jamones por contener bórax en cantidad excesiva, los que ordenó enterrar. Esta mercadería vale al rededor de \$ 300

Lo que cuesta al Istmo el sostenimiento de locos anualmente. — Un paso para remediar el gasto

Panamá, 7.—Hace algún tiempo que el Ministro de RR. EE invitó á todos los ministros diplomáticos extranjeros acreditados en esta República para poner en conocimiento de ellos que en el Asilo de Locos de esta ciudad existen como 500, todos extranjeros, cuyo mantenimiento cuesta á la nación 60,000 dólares anuales, y que deseaba, en unión de ellos, encontrar un medio de solucionar esa cuestión. Ellos le prometieron muy cortésmente ponerlo en conocimiento de sus respectivos gobiernos, suministrándole instrucciones á ese respecto, con el fin de repatriarlos. Como Colombia no tiene representante con el país, el Ministro de Guatemala, doctor Tamayo, amistosamente lo hizo, pues se dirigió á Colombia y ya recibió instrucciones para repatriar á los colombianos.—También le autorizó para repatriar á los colombianos que estuviesen comprometidos en los trabajos del Brasil.

En obsequio a Arosemena

Panamá, 7.—El Presidente Arosemena fué invitado á una comida por el Ministro del Perú. Estuvieron presentes el ministro francés y el inglés, los miembros del Gabinete, el Agente de la "United Fruit" y varios otros empleados de Panamá. El señor Presidente Arosemena, saldrá esta tarde para Colón, embarcándose para Bocas del Toro, donde estará unos pocos días en visita oficial, acompañado del Ministro de Obras Públicas.

Acusacion contra el Cuerpo de Policía y su jefe general

Señor Ministro de Policía.—Pse.—Muy señor mío: Las continuas molestias de que he sido objeto por los abusos del Cuerno de Policía, me hacen dirigirme á Ud. como único medio de remediar el mal. Ud., señor Ministro, no ignorará que soy el propietario de la Botica Universal, encargada por la Honorable Corporación Municipal del servicio de noche. Pues bien, por falta de una instrucción más esmerada en el Cuerpo que el señor Romáño dirige, me he tenido que ver después de largo tiempo de hacer dicho servicio á satisfacción del público y de la misma Municipalidad, en graves molestias que no sólo dedican de mi negocio al no de la buena reputación de que he gozado hasta la fecha, puesto que aparezco en partes de policía y hasta siendo juzgado en la Agencia de la misma.

Hace algunos días que mis primeras molestias para con ese Cuerpo, fueron basadas en la pretensión de un Inspector de Policía y unos policías de línea, quienes en más de una ocasión y bajo el pretexto de autoridad, pretendieron obligarme á vender alcohol puro después de las diez de la noche á sabiendas, ó por ignorancia, (en este caso sería peor) de la ley de licores. Yo me vi precisado á llamarle la atención al señor jefe general de policía de semejante abuso de autoridad y entonces dicho señor puso en conocimiento y ante mí, á los acusados de que esa

era Ley de la República y que ellos no tenían autoridad para obligar á vender alcohol á casa horas.

De este hecho podrá darle datos el mismo señor Romáño, quien como «fiscal» no lo negará.

Últimamente he sido víctima de un vejamen de parte de otro policía, quien puso ante su Comandante una queja sin razón ni fundamento, y éste último ha presentado una acusación en contra mía sin más averiguación ni más pruebas que el parte de la policía.

En este caso, el policía de línea, como autoridad, pretendió obligarme á vender una medicina á un jovencito, basado no sé en que ley ó reglamento, puesto que hasta la fecha no creo que exista ninguna ley que nos obligue á los propietarios de botica, á vender nuestras medicinas al capricho de ese cuerpo.

Cito solamente estas dos deficiencias por no ocupar mucho su atención y ser ellas las que más molestias me han ocasionado.

Yo presento acusación formal contra ese Cuerpo ante usted, á fin de que no se cometan deficiencias como las apuntadas. Tengo en cartera muchos otros errores cometidos tanto conmigo como con los señores Médicos del Pueblo, los que pondré en sus manos si usted lo tiene á bien.

Con todo respeto quedo de Ud. Afonso servidor.—JUAN CARRANZA G.

Inscriben un nuevo automóvil

Ayer fué inscrito en el registro respectivo un nuevo automóvil, recién importado de los Estados Unidos.

Este vehículo, que llevará el número 19, es de propiedad de don Eugenio Lamiq; tiene siete asientos y es de 40 caballos de fuerza.

Será para el exclusivo uso de la familia Lamiq.

Renuncias y nombramientos de ayer

Se nombró al señor Francisco Gutiérrez h. para Agente de Policía de Santa Cruz de Cartago.

Se aceptó la renuncia presentada por el Dr. Luis J. Güler del puesto de Médico de Sanidad Marítima del puerto de Limón.

Se creó una plaza más de policial en Desamparados, dotada con treinta colones mensuales.

Se autorizó á la Junta Edificadora de la Iglesia de San Miguel de Naranjo para celebrar tres turnos.

Se nombró á la señorita Angelina Castro para auxiliar de la Sección Comercial Estadística, en reposición de don Rigoberto Chavarría Zamora quien pasó al desempeño de otras funciones.

Un Agente de Policía captura a un sospechoso.—Este trata de evadirse ante la justicia

El Agente Principal de Policía de Turrucares detuvo hace algunos días en Cebadilla á Jaime Esquivel Villalobos, de Santo Domingo de Heredia, quien vendía un buey á un precio sumamente bajo, dando lugar á sospechas de fraude robado.

Remitido á Alajuela, el Juez del Crimen ordenó al Alcalde 2º seguir las averiguaciones, las cuales han dado por resultado que el semoviente pertenece á Cipriano Guerrero Sandi, vecino de los Pozos de Santa Ana, á quien se le desapareció de su potrero, y lo reconoció ante la autoridad.

El indiciado dice en su declaración que yendo para Heredia, en la madrugada del día de su detención, su desconocido le dió el buey para que lo vendiera, ofreciéndole seis colones en comisión.

Preguntado quién era y á dónde había quedado de encontrarse con el desconocido, contestó: «La obscuridad no me permitió conocerlo, y el punto de retorno convenido fué Cebadilla».

Ayer fué puesto Esquivel Villalobos á la orden del juez 1º del Crimen de esta ciudad.

Se abren las cortes españolas

Madrid, 7.—Canalejas, acompañado de los demás ministros, leyó el decreto de apertura de las Cortes. Se eligió presidente á Romanones por 239 votos. Vicepresidente y secretario fueron electos los anteriores. En su discurso Romanones se muestra identificado con el gobierno y anuncia que reformará el reglamento en lo relativo á diputaciones para poder procesar á los diputados y que se limitará á los privilegios de que gozaban ellos. Los demás diputados le felicitaron por su triunfo en la elección. Maurá lo felicitó por la cuestión de las diputaciones, pues esta es una antigua disposición.

Obsequio número 9

- Fueron obsequiados los señores:
- 1 Jorge Escalante
 - 2 Juan Soto H.
 - 3 Otilio de Canossa
 - 4 Fernando Sáenz
 - 5 Corte de pantalón: Rogelio Montoya, Corte de chaleco: Santos León Castro.

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Ramón Ramírez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojón; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Viñas; Enrique Marchena, Abangares.

Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto órdenes por correo. —Apartado 435.

Excitación contra el clero en Portugal. — Párrocos reducidos a prision

Oporto, 7.—Ha habido excitación contra los obispos por haber ordenado á sus párrocos á leer una pastoral en sus respectivas parroquias. En varias localidades las manifestaciones han sido contrarias y la policía ha decomisado más de 5 mil ejemplares, siendo detenidos algunos párrocos. Las tropas custodian al obispado.

RELOJERIA SUIZA de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para señas y mesa, bañadores, brújulas, anteojos, relojes de control para guardas, etc. etc. todo de buena calidad y á precios módicos.—Diciembre 15. 2 m.

Como bajó LA CERA, bajo también en LA INDUSTRIA el Lustrina —precio de la—

que de hoy en adelante se vende á 60 céntimos libra en vez de 50 céntimos.

Dirigirse á LA INDUSTRIA, al Sureste del COLEGIO de SEÑORITAS, San José.—VICENTE GONZALEZ P.—Marzo 10 1 m.

Una muerte violenta

VALORES QUE DESAPARECEN

Investigaciones de la autoridad

Ayer, como un cuarto antes de las ocho de la mañana, murió repentinamente en esta ciudad el señor Sebastián del Castillo, como de 52 años de edad, soltero, hombre solo y sin familia; era oriundo de Granada, Nicaragua, donde deja familiares.

Vivía en un cuarto redondo de la casa perteneciente a la Sucesión de José María Calvo, en la calle 10a Norte, cerca de donde existió la Jabonería de don Francisco Garrón.

Una señora algo anciana lo atendía con los alimentos y se ocupaba en el aseo del cuarto; además dormía en el mismo, como compañero. Modesto Espinoza, también nicaragüense y negociante.

Antes anduvo Castillo todo el día en sus asuntos de negocios, perfectamente bien y solamente se quejaba de un golpe que sufrió en la cabeza, en la semana pasada, en que viciado en el tren, éste tuvo un descarrilamiento, y Castillo, temeroso de un grave percance, se tiró del carro, sufriendo algunas contusiones, siendo de alguna consideración un golpe en la cabeza; pero ello no le impidió continuar con actividad sus negocios que le produjeron buenos rendimientos en la línea.

Era pues, bastante acomodado, económico, muy juicioso y gozaba de confianza porque era muy cumplido en sus compromisos.

El ataque y la muerte

Modesto Espinoza se levantó temprano como de costumbre, para irse a sus obligaciones y don Sebastián se levantó poco más tarde, dirigiéndose al servicio interior de la casa, por lo cual tenía que pasar por la acera de la calle; al regresar, la señora que le esperaba, le anunció que le traía el café; pero en ese acto, Castillo se sintió con el ataque y cayó casi frente a la puerta, en la misma acera, de donde fue conducido al interior.

Instantáneamente el policía cercano fue en busca del médico y acudieron muchos vecinos; pocos momentos después, examinado Castillo, se reconoció que estaba muerto. El Dr. Volio Médico del Pueblo, certificó la defunción.

La habitación del muerto se llenó de curiosos que la invadieron, sin que se sepa si en ese momento fue que desaparecieron algunos valores y prendas cuyo paradero se ignora, pero que la autoridad tratará de perseguir y encontrar.

La autoridad judicial

El Alcalde 1º de esta ciudad, León don Demetrio Sanabria, se constituyó en la habitación de Castillo a practicar los reconocimientos del caso y tomó posesión de un manojito de llaves y de un brillante que Castillo usaba siempre en la mano, valorado en \$ 175.00; el anillo no estaba en el dedo de Castillo, sino cerca de la nuca, entre las ropas, debajo del cuerpo que yacía en la cama. Esta circunstancia hace sospechar que alguien quiso robarse el anillo y no tuvo tiempo, por lo que apareció escondido entre las ropas.

Un magnífico reloj, con leontina de oro, de valor de más de doscientos colones y que usaba Castillo, no fue encontrado; tampoco se halló una cartera de apuntes, en donde minuciosamente llevaba a pie las cuentas de sus negocios, las compras de alhajas y las entregas de oro y billetes de lotería en que era negociante.

El señor Alcalde hizo practicar un registro completo en la habitación, ropas y muebles, tomando nota de todo y guardándose el anillo.

En la joyería de don Ricardo García

Avisado el Alcalde, señor Sanabria, de que en poder de don Ricardo García López, platero y joyero establecido en la casa contigua a la "Ciudad de Londres" de los señores Asch Brothman, se encontraba una valija conteniendo prendas y valores de propiedad de Castillo, se constituyó a las 10 de la mañana en dicha joyería en solitud de la valija en cuestión.

El señor García manifestó que efectivamente la tenía guardada pero que estaba con llave. Como el señor Alcalde trajo la llave, fué abierta y examinado su contenido en presencia de testigos, se halló varias alhajas de oro macizo, como brazaletes de monedas, leontinas, pendientes, anillos, prendedores y algunos relojes ordinarios, de metal blanco, pero no estaba el de oro.

También había un billete americano de cinco dólares.

La valija fué nuevamente cerrada con llave y sellada con el sello de la Alcaldía, quedó depositada en poder del mismo señor García López, a quien le adelantaba Castillo como saldo de su cuenta corriente \$ 134.00.

Últimas negociaciones

Castillo vino de la línea de Limón en la semana pasada y compró gran cantidad de prendas en el remate del Monte Nacional de Piedad y se cree que las hubiera dado a arreglar y limpiar al platero Young Cárdenas y algunos relojes al relojero Cavalini, de la esquina Noroeste, interior del Mercado, porque tales prendas no estaban en el cuarto ni en la valija registrada.

Tampoco aparecieron \$ 400 que dice don Hermenegildo Beltrán que le entregó el miércoles en la tarde para compra de unos encargos que le hizo, ó pago de cuentas.

No fueron encontrados tampoco 57 gramos de oro en piezas y unas piedras finas que el miércoles compró Castillo al joyero don Ricardo García, lo que se supone está en poder de Young Cárdenas para el arreglo de joyas; además, unas barritas de oro, ó un equivalente en efectivo, que representan algunos cientos de colones, y 140 billetes, enteros, de la lotería del Asilo Chapul, que compró por sí, ó por manos de terceras personas, en la Junta de Caridad, para remitirlos a Siquirres y la Nuca. Se cree que estos billetes los hubiera remitido por correo, pues son para el sorteo de abril.

El señor señor Sarkis, propietario de la tienda contigua a Valbuena, frente al Mercado, debió recibir el miércoles \$ 400 que Castillo tenía que darle y que portaba en dinero.

Pincas que posee

En el Zapote de Guatuso de San Carlos estuvo radicado desde que vino de Nicaragua, y formó una finca que tenía encomendada a un Administrador; y en Nicaragua posee otra que le fué confiscada por el Gobierno de Zelaya, y que ahora tenía esperanza de recobrar, para lo cual proyectaba un viaje a la Tierra de los Lagos.

En el interior llevaba como 4 años de trabajo metódico y productivo, haciendo excursiones constantemente a la línea de Limón, donde llevaba a cabo toda clase de negocios de compra y venta de mercancías y cambio de monedas extranjeras. El jueves de la semana pasada había venido de Siquirres.

Un señor Ricardo Alvarez Arteta, que trabaja en una barbería frente al mercado, junto al "Gremio", es la única persona que ha aparecido como pariente, sobrino ó primo, del finado Castillo.

Ayer, después de la autopsia que se hizo en el Hospital, se verificó el enterramiento, costeando el ataúd don Hermenegildo Beltrán.

A última hora se nos informó que padecía de tisis y que lo atendía el doctor Eduardo Uribe.

Investigaciones

Creemos que la autoridad, con vista de los numerosos detalles que consignamos, procederá a investigar si se han cometido robos en este caso, aprovechándose de la repentina defunción del señor Castillo.

MODO FACIL DE ADQUIRIR UNA PROPIEDAD

Acabamos de dividir en lotes más de cinco manzanas de terreno en el lado Sur y Oeste del Liceo de Costa Rica y también al frente de la nueva Plaza de Colección, los cuales vendemos desde un colón a la vara cuadrada para arriba, siendo todos magníficos para construir. Las condiciones para el pago son muy ventajosas, pues que se hace por abonos mensuales desde diez colones en adelante.

También hemos dividido dos manzanas en el terreno que queda al lado Norte del Ferrocarril al Atlántico (antiguamente Jardín Stewart) cuyos lotes los vendemos en dos colones cincuenta céntimos y tres colones vara cuadrada pagaderos en la misma forma, por mensualidades. En parte de este terreno hemos contratado para construir cinco casas, las cuales cuestan cuatro mil colones cada una. Para los que quisieren edificar en estos lotes, proporcionamos todos los materiales ó construimos por abonos mensuales.

Todos estos lotes están a una distancia de diez minutos del centro de San José. Los precios son los más baratos en que hoy se venden terrenos de igual situación.

Para pormenores diríjase a nuestra Oficina situada en el Aserradero Cuesta de Moras y Depósito de Maderas.

ARTHUR WOLF.—Gerente The Costa Rica Lumber Farm and Contracting Co

Hombres, mujeres y niños muertos á consecuencia de un incendio

Petersburgo, 7.—En Bolenie hubo un incendio en un cinematógrafo en el que perecieron 91 personas entre hombres, mujeres y niños.

Notas POLICIAICAS

No muy buenas recomendaciones debe tener don Abiardo Morales Jison, vendedor de toda clase de objetos usados. Y decimos eso, porque ayer lo detuvo la policía en el momento en que vendió un reloj. ¿Será delito vender un reloj? Claro que no lo es. ¿Entonces por qué fué apresado Morales? Eso por sabido se calla.

—José Vargas L. es el hombre más resuelto que hay en esta ciudad, y si no que lo diga el policial Fidel Saborio delante del cual dió de bofetadas a José Araya, sin avisarle a nadie. El principio de todo está en el misterio, pero el final ya se lo pueden figurar ustedes.

—Hay que oír a Melica Hernández cuando está bravo! Por eso compadecemos a J. Rafael Porras M., a quien puso como un petate. Porras, compres, diendo que iba perdido, dió media vuelta, echo a andar y no paró hasta encontrar un policía. Lo que luego sucedió ya es de suponerse, y por eso no lo relatamos. Lo que sí decimos es que los fondos escolares fueron aumentados en cinco colones.

Noticias de varios países

Madrid, 7.—Los señores Machado y Gamboa, estuvieron en Zaragoza y en Barcelona.

Se muestra el señor Gamboa muy satisfecho por las varias muestras de simpatía con que ha sido agasajado en varias partes del país por donde ha pasado. Lo despidieron el Gobernador y demás autoridades, así como una comisión de diplomáticos en misión española.

Sevilla, 7.—Esta mañana llegaron los Reyes; se les hizo gran recibimiento. Los estudiantes los vivaron, portando el estandarte de la Reina, a quien obsequiaron con una canasta llena de flores, de cigarreras y unos mantones de Manila.

Londres, 7.—Churchill en la Cámara de los Comunes llamó la atención del gobierno al hecho de que el movimiento se está desarrollando con actividad entre las jóvenes inglesas, quienes se encuentran ley que las ampare en sus asociaciones emigran para Utah, en Norte América; que este asunto está causando considerable excitación porque es perjudicial.

Berlin, 7.—Telegrafían de Ocio la llegada del Príncipe de la Corona, quien fué recibido en la estación por el Káiser y ministros diplomáticos, quienes le dieron la bienvenida. Instáronle a que se diera dos semanas entre ellos. El Káiser telegrafió al Príncipe anunciándole su nombramiento de Comandante del ter. Regimiento de Húsares de Danzig.

Berlin, 7.—El Embajador americano entregó al Profesor de Geografía de la Universidad de Wagner la medalla de oro de la "American Geographia", asistiendo al acto todo lo más notables en ciencias.

Berlin, 7.—En momentos en que la Emperatriz asista al servicio divino en una Iglesia de los cuarteles, el jefe de Estadística señor J. Lukoty, se puso de pie cerca de ella y sacando de su bolsillo un papel, leyó en alta voz la sententencia interlocutoria. El individuo fué arrestado.

Convención notificada al Gobierno DE COSTA RICA

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha sido notificada, por conducto del Presidente del Consejo Federal de Suiza, de la adhesión definitiva de la República del Paraguay a la convención firmada en Ginebra el 6 de julio de 1906, para el mejoramiento de la suerte de los heridos y enfermos del ejército en campaña.

Trabajos de cañería y cloacas. Sesión de la Junta de Saneamiento

La Junta de Saneamiento de esta ciudad, en sesión de ayer, tomó las siguientes resoluciones:

Se acordó dar las gracias al Administrador de la United Fruit Co por el permiso concedido para pasar el tubo mayor de las cloacas por el potrero de la Compañía, situado en "El Laberinto", cerca del Matadero Público de esta capital.

—Se acordó mandar pagar a los contratistas la suma de \$ 4899 dólares a que monta el 75 por ciento del valor de los materiales llegados a Limón en los vapores "Sarnia", "Niederwald", "Oderwald" y "Swarzburg".

—Se transcribió al Administrador del Ferrocarril al Atlántico una nota del contratista señor Chavarría Mora, quejándose por el retraso del envío de tubos.

—Se dispuso hacer provisionalmente el trabajo necesario para usar la presa y parte del cauce de una acequia para conducir agua del Río Tiribí, para reponer las que se truen de Tres Ríos.

—Se transcribe a la Municipalidad de San José un informe de don Elías Jiménez Rojas y del Dr. Durán, contestando la consulta que se les hizo sobre si hay algún peligro en colocar cerca los tubos de cloacas y cañería.

Para lo que proceda, se pasó a los contratistas una cuenta de la casa Felipe J. Alvarado y Cº en que cobra pasajes de los obreros belgas, de San José a Limón.

Informando los contratistas que no han sido abiertas las calles 5a y 7a para comenzar los trabajos de cloacas en esa sección, se resolvió comunicarlo así a la Municipalidad.

AVISOS DEL DIA

BUEN NEGOCIO!

Se vende el mejor negocio que hay en San José, con pulpería, taquilla y vinatería, situado frente a la puerta del Ferrocarril al Pacífico. Condiciones: en el mismo con su propietario SEGUNDO COVELO.—Marzo 10, 9 v.

\$ 5,000 AL 1 1/2 OJO

Se desea colocar esta suma a corto ó largo plazo con garantía hipotecaria de primera clase. Para más informes, ocurrase al Licenciado don FRANCISCO AGUILAR BARQUERO.—Marzo 10.—3 v.

HOJALATEROS

Se vende una máquina grande para formar canchales de moldura, cornizas y caballetes; peso de formarse de 6 pies de largo. La máquina es grande. También vendo una pequeña para doblar tubos; es nueva. Pueden verse en mi taller de hojalatería. JOSE ULLOA MELIA, San José, marzo 7, 10 v.

El automóvil construido en el país

"La Información" de ayer, habla de un automóvil construido en el país por el Ingeniero señor Mangel; hay una persona que prueba la poca veracidad del suelto y dice que el automóvil en referencia es uno que fué de propiedad del doctor Oarranza y el señor Mangel le cambió las ruedas por otras de un trolley y esa es toda la transformación. La misma persona afirma que ese automóvil no dará buen resultado por que la transmisión es del sistema de correa y que tampoco el Ingeniero Mangel es capaz de construir un automóvil en el país.—Hay firma.

P. MONTERO BARRANTES
Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, telefónico varas al oeste del almacén de Maiz.—Febrero 9, 1 m.

PERSONALES

El hogar de don Emiliano Calderón y de doña María Cedeño, ha sido aumentado con el nacimiento un niño más.

—Don Fernando Magri establecerá un hotel en Puntarenas.

—Regresó de Puntarenas don Salvador Jirós, quien estuvo en aquella ciudad con el fin de establecer allí una sucursal de su almacén de talabartería y zapatería.

—En estos días saldrán para Nicaragua los señores Raúl y Julio Gudián. —De San Ramón llegó don Adán Salas acompañado de su señora esposa.

Tentativa monarquista fracasada en Portugal

Vigo, 7.—En el vecindario de Arcoas valet, limitrofe a España, hubo una manifestación en que desafiaron a las autoridades y rompieron el pabellón republicano constituyéndose en junta provisional, declarándose en estado independiente; 140 guardias con asistencia de un escuadrón del ejército los cargaron, restableciendo las autoridades depuestas.

CRONICA

Vistas para hoy

Sala 1a.—(Mertus) Josefina Sánchez a las 2 p. m.

Sala 2a.—José Dionisio Chaves (aparato fabricación de aguardiente clandestino) a las 1 p. m.

Tomás Vargas y otro (fabricación de aguardiente clandestino) a las 2 p. m. Casación.—No hay señalamiento.

Vistas para mañana: Casación.—Herrero Hermanos contra Registrador, a las 1 p. m.

Pasaportes

Mr. M. Raos y señora, para Corinto; Francisco Cabillo Montero, para Honduras; Raúl Gudián, julio A. Gudián, para Nicaragua.

Nacimientos

Adela Cristina, legítima de Celestino Gómez y Elvira Mesén; Guillermo, legítimo de Ruperto Montague; y Elena Carazo; Laura Josefa de Jesús y Juana Josefa del Carmen, naturales de Juana Monge; Jorge, legítimo de Osmillo Lutschbaum y Clotilde Carazo; Humberto Rafael, natural de Eledia Sánchez; Inocencio, legítimo de Luis Calzada y Delia Bolandi; María Lidia, natural de Eduvigis Retana Montes; Miguel Angel, legítimo de Juan María y Julia Pérez; Espirituano, legítimo de Juan Luis Marren y Emilia Jiménez; Christopher Mc. Connell, legítimo de Cecilio Gerardo Williams y Ester Quezada.

Hoteles

Imperial, Entraron: F. de P. Amador de Pantareras; R. Corchón, de Juan Viñas; Juan Helinhoff, José M. Gran, de Guatemala.

Interoac ojal, Entraron: Ramón González, de Limón; Adán Salas y señora, de San Ramón; Alfredo Carazo, de Turrialba; Fernando García, S. Gudián, de Cartago; Antonio Chapud, de Río Grande.

Defunciones

Innombrada Calzada; Miguel Angel Valenzuela, 2 meses. Espirituano Marren, nacido muerto; Sebastián del Castillo, 58 años, distrito de la Merced; José de Jesús Palma, 5 meses, distrito de Catedral.

Premios cambiados Cambiaron billetes premiados en la lotería, sorteo del domingo Antonio Bo años, un sexto de \$ 600 y Manuel Méndez un premio de \$ 300.

Consecuencia

Búsquenle usted, dirigiéndose sus encargos a la Imprenta del Comercio. La prontitud en el despacho de los encargos es lo que más clientela proporciona a dichos talleres, los más nuevos del país. No descuide de pasar a pedir sus precios, antes de hacer sus encargos a otros.

A \$ 75 cada uno

Vendo diez hermosos y buenos caballos propios para servicio de mandadores. Son grandes, mansos, nuevos y gordos. Diríjase a esta a Guillermo Tinoco.—Febrero 23, 9 v.

CONSUL RECONOCIDO se tiene por subsistente un contrato

Ayer se reconoció al Sr. I. D. Saas en el carácter de Cónsul del Reino de Palaos Bajos en la República de Costa Rica, con residencia en San José.

—Se tuvo como subsistente el contrato celebrado entre la Municipalidad de Heredia y la Compañía de luz eléctrica de San José y Heredia, que concede a la empresa el derecho de poner en las calles y caminos de su jurisdicción, la postería, línea y demás instalaciones y la concesión de aguas del Río Segundo, por 50 años, en la parte que le corresponde, con la salvedad de que los derechos y obligaciones que se establecen en la cláusula 4a, a favor de la Municipalidad de Heredia, corresponden a la Municipalidad de Belén.

El crimen en Chomes

La autoridad obró en legítima defensa

Chomes, marzo 9.—(Recibido a las 5 y 30 a. m.)—Según se desprende de la información levantada por el Juez del Crimen de Puntarenas que se constituyó en este lugar para la averiguación del hecho perpetrado en la persona de Juan Mayorga, por el Agente Principal de Policía de este lugar, señor José Vargas Fletes, el caso delictuoso tuvo verificativo en defensa propia, pues Mayorga atacó a mano armada al Agente Principal de Policía Vargas Fletes, resultando que Fletes mató con un disparo a Mayorga cerca del panteón de este lugar.—El origen fué que el Agente Principal de Policía quería desarmarlo por portar arma prohibida, cosa que el ociso se negó y atacó a Fletes, de lo que dependió el ya dicho origen. Hay un lujoso número de testigos que acreditan este dicho, como consta de la sumaria.—Corresponsal.

Be sure that you are right and go ahead

Ofrezco mis servicios profesionales.—Marzo 10, 1911.—LEONIDAS CARRERA.—Ingeniero topográfico.—(Perito Agrimensor).—Calle 3a. Sur, N.º 35.—4 v. 11.

Aníbal Santos

ABOGADO y NOTARIO
Oficina: 293 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 8 v. 32.

Los temores de la invasión rusa en la China

Pekín, 4.—Se teme que la agresión rusa aumente, pues los periódicos rusos que se publican en esta ciudad exageran el peligro de la bubónica, con el único fin de justificar ante Europa su propósito de ocupación militar. Los informes llegados de Harbin son de que los rusos militares privados en la ocupación de Vladivostok. Los periódicos hablan y denuncian la probabilidad de un bozerismo, pero al el Gobierno chino manifiesta que no hay razón para temerlo, porque todo el país está bajo el control del Gobierno, quien está remediando el hambre.

Londres, 7.—El corresponsal del Times en Tien Tsin dice que China ha sido oficialmente notificado de que Rusia no desea la revisión del Tratado de 1881 aparentemente porque China teme por ahora al Japón y demás potencias, las cuales no teniendo privilegios procedan a lograr la ocasión de la revisión para demandar de China iguales privilegios que los concedidos a Rusia.

La Emulsión de Scott

CURÓ A ESTA SEÑORITA DE

Tuberculosis Pulmonar



BENITA SANTANA GONZALEZ

"Sería una ingrata si no escribiera estas líneas en prueba de gratitud a los inventores de la EMULSION DE SCOTT, por lo mucho que por mi salud ha hecho este remedio y también para que mi experiencia sirva para evitar a otras madres los sufrimientos e inquietudes que pasó la mía con motivo de mi larga y penosa enfermedad.

"De la edad de 15 años principié a sentirme mal del pulmón derecho. Comía poco y en general mis fuerzas se agotaban día por día. Al principio no se dió mucha importancia a mi malestar hasta que una noche arrojé una gran cantidad de sangre. Mi madre alarmada, como era natural, mandó inmediatamente por el médico, quien diagnosticó mi enfermedad de TUBERCULOSIS PULMONAR.

"Al oír mi buena madre tan terrible sentencia, llamé otros médicos en consulta los que confirmaron lo que había dicho el primero. Por indicación de los médicos empecé a tomar la Emulsión de Scott. Al principio tomaba cuatro cucharaditas al día aumentando las dosis progresivamente hasta que llegué a tomar de seis a ocho cucharadas soportadas diariamente. Desde las primeras dosis empecé a notarse un gran alivio en mi enfermedad y hoy gracias a Dios y a la Emulsión de Scott estoy completamente curada sin haber tomado ningún otro remedio."

BENITA SANTANA GONZALEZ,
Calle de Independencia No. 1357,
Buenos Aires, República Argentina.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



REOS AUSENTES DE un Juzgado

Del Juzgado del Crimen de la provincia de Heredia, se encuentran ausentes los siguientes reos: Vicente Angarita, colombiano, tres homicidios cometidos en Sarapiquí; Domingo Rodríguez (s) Caracas, un homicidio cometido en San Pablo; Ramón Céspedes Peñaranda, un homicidio en San Juan de Santa Bárbara; Ramón Oviedo Arrieta, delito de lesiones cometido en Jesús de Santa Bárbara; Guillermo Sánchez Araya, lesiones, en San Rafael; Juan Hernández Cordero, lesiones, en San José de San Rafael; Mercedes Madrigal Azofeifa, maltrato a menor de edad, en Santo Domingo; José María Varela, 11 abigeatos cometidos en diferentes lugares de la provincia; Julio Portuñuelo Alvarado, abigeato en San Pedro de Santa Bárbara; Jerónimo Hernández, de segundo apellido ignorado, abigeato en San Rafael; Felicitas Obando, de segundo apellido ignorado, abigeato y Daniel Hernández, de segundo apellido ignorado, robo en San Isidro.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

Telegramas REZAGADOS

EN LA OFICINA CENTRAL

María Zamora, Francisca Miranda, María Luisa, Amelia Sobja, Francisco Jiménez, Honorio Segura, Nicanor Taboada, Dr. Fernández, José López, Carlos Holmann, Nery Sequeira, Rafael López, José Rojas, Vitalia Madrigal, Adán Rodríguez, Jesús Chaves, Eugenia Sanchez, Pedro F. Villanueva, Ramona López, Joaquín Camacho, Vicente Salas, Pike, Dora Rodríguez, Sara Cordero.

AVISOS ECONOMICOS

SE VENDE: Una casa propia para familia numerosa, sita en la Avenida Central Oeste; y una caldera de vapor de 20 caballos con su correspondiente motor, casi nueva. Dirigirse así: E. G.—Apartado 188.—San José, 9. 1 m.

AVISO.—Alquilo los altos de la casa donde tengo mi oficina, frente al Teatro Variedades. —GR. RANDO ECHEVERRIA Y AGUILAR. — San José, marzo 7. 10 v.

Los FOTOGRAFOS profesionales o aficionados, ofrecen placas secas cramer (las mejores para estos países) en tamaño 4 x 5 a \$ 1.35 docena.—10 ojo de descuento a quien tome una caja.—LUIS ROBERT —Marzo 3. 10 v.

Señores, el techo de zinc mata

No muera antes de tiempo!! El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, muelas, padudismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme a los últimos procedimientos y prescripciones. barata, en San Antonio de Montecillos, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

MAGNIFICO ARMONIUM propio para capilla, de regular capacidad, vende a muy cómodo precio, Gerardo Zamora. — Dirección: frente a don José Garnier, Avenida Central Oeste.—Febrero 23.

SE ALQUILAN dos casas, una de alto. Entenderse con don José Arisi, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

SE NECESITA un buen horticultor. Para informes, Ciriaco Zamora.—1º | 3 | 1911. 10 v.

VENDO unas gracias para denunciar treinta y una hectáreas de terrenos baldíos en la provincia de Limón. En esta oficina se dará informes.—Marzo 1. 15 v.

JUAN RAFAEL RODRIGUEZ, pintor y tapizador de casas, se compromete a todo trabajo perteneciente al ramo, por precios sumamente bajos. Se encuentra en su casa de habitación, sita en la calle 10ª Sur, por el lado del Rastro Viejo, o recibe órdenes por correspondencia, dirigida a la pulpería "La Bicicleta".—Febrero 10. 10 v.

C. 25000 se colocará en todo o en partes, al uno por ciento sobre garantías hipotecarias, casas o fincas rústicas. Se desea vender un número regular de casas baratas.—ELIAS ARTAVIA.—Febrero 5. 10 v.

LECCIONES de Enseñanza Primaria, a domicilio y en mi casa. Pídanse referencias. Apartado 160—MACABRO VARGAS CASTRO.—Febrero 23. 10 v.

UN BILLAR.—Se vende un billar para carambola, nuevo, mesa de pizarra. Informes en esta oficina. Febrero 7. 10 v. sit.

DESEO colocar \$ 5,000 (cinco mil colones) con buena garantía hipotecaria y a módico interés. Para informes diríjase a esta Administración.—Enero 27. 1 m. alt.



Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *S. Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA

CHAPOTEAUT

Peptona adoptada por el Instituto Pasteur.

FORTIFICANTE RECONSTITUYENTE

Especialmente RECOMENDADO A LOS CONVALESCIENTES ANEMICOS NIÑOS SEÑORAS ANCIANOS



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

VINO y JARABE

DE DUSART

al Lactofosfato de Cal



EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Génova el día 1º de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oruzao, Sabanailla y Limón. Llegará a Limón el 3º del mismo mes, y sale el mismo día para Oruzao. La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase fra. 700
Segunda 550
Tercera 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oolón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª. y 2ª. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

NIÑOS: en la 1ª. y 2ª. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado a O' sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Marzo de 1911.

7-09

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

Sarnia..... 6 de Marzo	Sarnia..... 3 de Abril
Prinz Joachim..... 13 —	Prinz Joachim..... 10 —
Sibiria..... 20 —	Sibiria..... 17 —
Prinz August Wilhelm..... 27 —	Prinz August Wilhelm..... 24 —

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Además los vapores "Prinz Joachim" y "Prinz August Wilhelm" hacen escala en Colon y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de **JOHN M. KEITH, Agente General** En San José y Limón

Tel. de EL NOTICIERO

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de 1a. a	10 00	el quintal (diez colones)
" " 2a. ,	8 00	" (ocho colones)
" " 3a. ,	7 00	" (siete colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena de primera a Bristol..... £ 20 ida y vuelta..... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento —Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. I. HITCHCOCK, -- Administrador

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado a la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E. de la Plaza de La Merced

